

pas ; il ne produit sur le sujet aucun document nouveau de quelque importance. Ce n'est donc pas là de l'histoire. \*

Il y a d'excellents chapitres dans ce troisième volume de M. Sulte. Il défend victorieusement notre pauvre hiver qu'on a tant calomnié. Il fait une peinture saisissante des mœurs des anciens Canadiens, il nous parle de leurs plaisirs et de leurs peines, de leur courage et de leurs sacrifices. Son chapitre sur la Saint-Jean-Baptiste est surtout d'un grand intérêt. Nous voudrions faire ici de nombreuses citations, mais nous avons été trop long. Nous regrettons que notre tâche de critique nous ait imposé le devoir de faire des réserves aussi graves, mais la vérité avant tout ! Du reste, nous prenons la défense de notre histoire et M. Sulte lui-même ne saurait nous en blâmer.

P. B. MIGNAULT.

---

\* M. Sulte voudrait-il nous dire à quel ouvrage il a emprunté cette citation de Bossuet qu'il rapporte à la page 137 du volume troisième ?

---